Léo Ferré

Né à Monaco en 1916 d'un père directeur du personnel du casino et d'une mère couturière, Léo Ferré est resté toute sa vie attaché à ses racines franco-italiennes. Son enfance se déroule dans un climat familial serein. Il étudie durant quelques temps chez les frères des Ecoles chrétiennes puis tente Sciences Po, avant de se retrouver mobilisé pendant la guerre. Dès le milieu des années 40, il devient un auteur-compositeur-interprète dans la plus pure tradition bohémienne héritée du 19ème siècle. Mais les événements de mai 68 constituent pour lui une véritable révélation anarchique. Dès lors, à cinquante ans passés. Léo Ferré largue les amarres pour se faire l'écho d'une jeunesse contestataire. Il devient ainsi le fer de lance du mouvement anarchique en pronant le "dites non à tout". Au même moment, sa vie connaît bien des tourments. Sa fidèle compagne Madeleine le quitte. Des inconnus tuent sa guenon Pépée. Le poète se retrouve bien seul. Quelques temps plus tard, lassé d'être simplement envisagé comme un "anar" incontournable. Léo Ferré se retire en Toscane avec Marie, sa nouvelle compagne. Ensemble, ils auront des enfants. Le poète s'éteindra en 93. Voilà en quelques lignes résumée une vie de passion, emplie de coups de cœur comme de coups d'éclat. Aussi, pour retrouver l'univers particulier de Léo Ferré, ne ratez pas l'émission spéciale qui lui est consacrée cette semaine.

"Les lumières du music-hall" à suivre jeudi 21 août sur la Cinquième à 14 H 30